

1970 S/f. 4632
REPUBLICA DE CHILE
SENADO

Allende
Gobierno de ~~Fra~~

I

1.- Nuestra tarea fundamental sigue siendo la misma: ofrecer a Chile un camino democrático para seguir construyendo una sociedad desarrollada, justa y libre.

2.- Para cumplir esta tarea en la nueva circunstancia, la D.C. debe reafirmar su propia personalidad. Ni "postillonos de la Unidad Popular", ni "nueva cara de la Derecha".

3.- Esto no ~~xxxxxx~~ significa aislamiento ni impide coincidencias con unos y con otros. Debemos caracterizarnos ante todo Chile por una actitud patriótica, desinteresada, abierta y no dogmática; pero al mismo tiempo realista, definida y firme.

4.- La mayoría de los chilenos no quieren ni capitalismo ni comunismo. Esa mayoría no reclama de nosotros una ideología, sino una alternativa política. Naturalmente, esta alternativa sólo puede fundarse en nuestra concepción del Humanismo Cristiano como filosofía y actitud vital ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ opuesta a la vez al individualismo y al marxismo; pero debemos poner el énfasis en las aplicaciones prácticas a la realidad ~~xxx~~ cotidiana, más que en la exposición de principios o en formulaciones teóricas.

5.- Debemos esforzarnos al mismo tiempo por clarificar al máximo nuestro pensamiento y auscultar el querer de la ~~xxx~~ ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ mayoría de la gente, única manera de encontrar planteamientos y formas de acción positivas capaces de interpretar y movilizar a la opinión pública.

II

1.- En lo inmediato, nuestra actitud ha de ser positiva, pero combatiente.

2.- No negaremos la sal y el agua al nuevo Gobierno. Mientras actúe democráticamente, debemos otorgar nuestro apoyo parlamentario a sus iniciativas coincidentes con nuestro programa, o que nos parezcan razonables.

3.- Al mismo tiempo que colaboradores en la forma antedicha, debemos ser intransigentes opositores de toda arbitrariedad o violación de las normas de convivencia democrática. No debemos dejar pasar una sin denunciarla ante la opinión pública y ejercer todos los recursos necesarios en resguardo del derecho atropellado.

REPUBLICA DE CHILE

SENADO

4.- Arreciarán los ataques y denuncias contra nuestro Gobierno. Debemos ser celosos defensores de la obra del gobierno demócrata cristiano y del prestigio moral de sus equipos. Ningún ataque debe quedar sin ~~inmediata~~ respuesta inmediata y fundada.

5.- Debemos ~~empujar~~ el cumplimiento de aquellos puntos del programa de Allende que coincidan con ~~los~~ el nuestro y puedan sernos favorables, y poner en evidencia ante la opinión pública ^{los incumplimientos} ~~los incumplimientos~~ en que incurra el nuevo Gobierno ~~de~~ y el carácter demagógico de su campaña electoral.

III

1.- Una cosa es Allende y otra la Unidad Popular. En la medida de lo posible, debemos procurar no pelear con Allende.

2.- Es de preveer que la ultraizquierda procure de partida radicalizar el proceso, lo que no parece corresponder a los deseos de Allende. Si la ~~conseguieran~~ ultraizquierda consiguiera imponer su criterio en la Unidad Popular, se plantearía una situación política en la cual nosotros tendríamos muy poco que hacer. La polarización nos sobrepasaría. Esto nos exige el máximo de tino y astucia para ayudar a Allende a evitar la radicalización.

3.- Radicales, social-demócratas y tarudistas debieran ser factor moderador dentro de la Unidad Popular. Aunque carecen de peso específico y están bastante minados, debemos procurar formas de entendimiento y colaboración con ellos.

4.- Los comunistas son, a la larga, el verdadero peligro. En un comienzo, es muy posible que se inclinen por una línea de prudencia y constituyan el principal apoyo con que Allende cuente contra la radicalización de ultraizquierda. Si así ocurriere, lo importante es impedir que aprovechen esa coyuntura para consolidar sus posiciones y ~~adormecer~~ adormecer al país a su respecto. ¿Cómo? Ese será nuestro mayor problema.

///

IV

1.- La lucha por el poder se realizará simultáneamente en dos planos: el debate político -Parlamento, prensa, Partidos- y la base social. La lucha en la base tiene tanta o más importancia que la alta política.

2.- Los Comités de Unidad Popular son el instrumento a

SENADO

través del cual el Partido Comunista puede imponer su voluntad y conquistar el poder. El mayor riesgo es que esos Comités logren incorporar a su seno a sectores de base independientes y aún nuestros, adquieran cierta representatividad -al menos ~~xxxxxxx~~ aparente- y luego asuman, de hecho, en la base social, ~~///~~ poderes que sobrepasen a las autoridades legales. La única manera de evitarlo es formar Comités de Acción Democrática, de inspiración D.C., pero ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ con integración pluralista, frente a cada Comité de Unidad Popular.

3.- La lucha en la base requiere: a) la convergencia a ella de nuestros mejores dirigentes; b) la incorporación a ella de todos nuestros militantes y simpatizantes; y c) la presencia activa y permanente de todos nuestros parlamentarios.

V

1.- La lucha no puede darse simultáneamente con la misma intensidad en todos los frentes. Debemos fijarnos un orden de prioridades acerca de las posiciones que es preciso defender o conquistar.

2.- En primer término, hay que definir los sectores estratégicos que debemos defender. Entre ellos ~~xxxxxxx~~ han de figurar: campesinos, pobladores, universidades, educación, Banco Estado, empleados de ciertos sectores (Es necesario un examen minucioso, sector por sector)

3.- En segundo término, hay que definir los sectores estratégicos que procuraremos conquistar/.....